



**NO HA SIDO EJECUTADO EL ACUERDO MUNICIPAL QUE ORDENA CONCENTRAR EN EL MERCADO DE CARRETAS LOS VENDEDORES AMBULANTES**

Sr. Director de Policía  
Coronel don Daniel Gallegos  
S. O.

Estimado amigo:

De nuevo llegan a mí, en mi calidad de miembro de la Sociedad de Inquilinos, los señores comerciantes del Mercado Central, en demanda de ayuda a fin de hacer posible que los vendedores ambulantes se estacionen en los alrededores de dicho mercado a verificar ilegal competencia con ellos.

Está usted bien enterado del reciente acuerdo municipal en que esa corporación dispone que estos vendedores se desplacen inmediatamente de este lugar y a su vez dispone que sean enviados al Mercado de Carretas; como han transcurrido algunos días aún que tal acuerdo se ejecutara estos señores dispusieron asistir en cuerpo a la sesión municipal celebrada el viernes próximo pasado en demanda de su cometido, dichos señores regidores contestaron a los manifestantes en protesta, que la ejecución de tal acuerdo correspondía a usted en su calidad de Director General de Policía y de hombre justiciero y comprensivo, dijeron también o-

le dirigirían en tal sentido una nota a usted y que tuvieran la absoluta seguridad de que en esta semana quedaría definitivamente subsanada esa dificultad de que nos venimos ocupando ellos coparticipante interesada y yo en mi calidad de Presidente de la Sociedad de Inquilinos, que se creó precisamente para resguardar los intereses de un gran sector de la población costarricense que venían desde hace mucho tiempo sufriendo el desmedido afán de riqueza de la gran mayoría de los caseros.

Dada la justicia mayor que les asiste a los peticionarios perjudicados, no tengo inconveniente en recurrir a usted, en mi última intervención en este asunto, en la seguridad de que con la rectitud de sus actuaciones sabrá resaltar la inejecutada resolución municipal, propia de una entidad autónoma que está obligada a velar por los intereses de sus inquilinos de muy alto alquiler por cierto.

Del Coronel y amigo, con toda consideración,

Arnoldo Murillo M.  
Presidente Sociedad Inquilinos

**PARTIDO REPUBLICANO NACIONAL**

ESTACION "RADIO "EL MUNDO"

Avisamos a los copartidarios que todos los días a las once y treinta de la mañana, se leerá desde esta Estación, las páginas publicadas en LA TRIBUNA, a fin de que sean conocidos en todo el país los avances de nuestro partido.

**EL propio REY ES EL PRINCIPAL CULPABLE DE TODO LO QUE OCURRE EN ITALIA**

DESCENDIENTE DE UNA CASTA DE HOLGAZANES Y TRAIIDORZUELOS NO HABIA DE CORRER MEJOR SUERTE NUESTRA PATRIA BAJO LOS OPALOS DE SU CORONA, MILES DE VECES MANCHADA DESANGRE Y CRIMENES SI LOS ITALIANOS QUE VIVIMOS FUERA DE NUESTRAS FRONTERAS HEMOS OCULTADO LAS FECHORIAS DE ESA ESTIRPE DE BRIBONES. SOLO SE DEBE A LA REPUGNANCIA QUE NOS CAUSA LA REVELACION DE TANTA IGNOMINIA. —DICE DON ADRIANO ARIE

El culpable principal de todo lo que ocurre hoy en Italia, desde la ruina moral y material de la península a la profanación de la ciudad vaticana, es el propio rey y emperador". Descendiente de una casta de holgazanes y de traidorzuelos, no había de correr mejor suerte nuestra Patria bajo los opalos de

su corona, miles de veces embarrada de sangre y de crímenes.

Si los italianos que vivimos fuera de nuestras fronteras hemos oculto las fechorías de esa estirpe de bribones tan solo se debe a la repugnancia que nos causa la revelación de tanta ignominia que en gran parte atañe también la conciencia de todos aquellos italianos que por su misión o por ignorancia, aceptaron el gobierno de los Saboya.

Siendo el fundador de esa dinastía un conquistador teutónico, que bajó sobre la Saboya en la Edad Media y que se llamó Otón Guillermo, su ocaño no habrá de ser menos sombrío que el de su nacimiento. En todas las guerras que esta casta real se ha visto implicada fuera de la deshonra no conocemos los italianos otra conclusión.

El grandioso Nicolás Maquiavello, escribe en los "Anales de Italia": "Ni una sola vez en la Historia, la casa de Saboya terminó una guerra con un aliado con el cual empezó, excepto cuando tuvo tiempo suficiente para cambiar de bando dos veces durante la misma lucha".

La vida de Carlos Alberto, bisabuelo del rey actual, está llena de traiciones contra la propia Insurrección italiana. Fue un feroz persecutor de los aliados de la "Joven Italia", hizo asesinar a centenares de patriotas en 1833 en Turin, triscó con nuestros eternos enemigos los Habsburgo de Austria, e hizo sentenciar a muerte primero a Mazzini, y luego a Garibaldi.

De Víctor Manuel II, llamado el "Padre de la Patria", no conocemos más que francachuevas una infinidad de hijos espurios y el inicuo fusilamiento del joven republicano Pietro Barsanti, sacrificado en Florencia el 27 de agosto de 1870.

Humberto I, propenso a la reacción por su propia incapacidad de gobernar, se llena de congojas por las víctimas del terremoto de Casamicciola cerca de Nápoles, en cambio, ordena las atrocidades matanzas de campesinos hambrientos, sacrificados por sus reales carabineros en Sicilia, en 1894, y llena las cárceles y las islas de presos políticos. De este último, Víctor Manuel III, no tardará la historia en sumirlo en la execración, por su confabulación con Mussolini, por los atropechos cometidos contra España, contra Abisinia contra Albania, contra Grecia, contra Francia y contra el derecho de la Libertad del mundo, asociándose con su propia firma, a la vandálica agresión de hitlerismo alemán.

A. ARIE

**ALEMANIA RECLAMA EXITOS EN RUSIA**

LONDRES 9. UP. — La radio de Berlín anunció que las fuerzas rusas intensifican su presión en el istmo de Perekop y al este del mismo pero son contenidos con éxito por los alemanes. Agregó que fue rechazada una nueva tentativa de desembarco en la península de Kerch.

**La Secretaría de Trabajo**

**y Previsión Social**

**AVISA:**

a).-Dificultades que hayan tenido para sujetarse a las disposiciones de los artículos 135 a 146 del Código, especialmente, a PATRONOS Y A TRABAJADORES, que se sirvan enviar antes del DIA 20 DE NOVIEMBRE DE 1943, por escrito y en forma CONCRETA, las observaciones que tengan a bien hacer sobre los siguientes puntos:

1. Código de Trabajo, y

b).-Sugestiones que juzgan conveniente formular, de acuerdo con la índole de las labores que desempeñen o de la empresa que posean o dirijan, a efecto de que el correspondiente Reglamento de trabajo.

DE TRABAJO, solicita por este medio a todos los interesados, Que para la elaboración del Reglamento sobre JORNADA NOTA: Las empresas comprendidas por las previsiones del artículo 146 del Código de Trabajo, deben, en forma muy especial, contestar a esta consulta pública, que se hace por interés de todos los costarricenses y con el afán de dictar un Reglamento adaptado plenamente a la realidad nacional.

San José, Octubre 19 de 1943

## SECRETARIA DE TRABAJO Y PREVISION SOCIAL

Se avisa a los PATRONOS que ocupen DIEZ o más trabajadores, que ya está lista la fórmula para el LIBRO DE SALARIOS que pide el artículo 176 del Código de Trabajo.

OFICINA GENERAL DE TRABAJO

## CUANTIOSA ESTAFA contra un conocido maderero fue denunciada ayer

FORMULO LA CORRESPONDIENTE DENUNCIA EL MADERERO PERJUDICADO CONTRA UN SUJETO AMPLIAMENTE CONOCIDO Y RELACIONADO ENTRE LOS DE ESTE GREMIO, ESTIMANDOSE PERJUDICADO EN LA RESPETABLE SUMA DE ₡1168.—ANTE LA ALCALDIA SEGUNDA PENAL COMENZO A TRAMITARSE ESTA SENSACIONAL ACUSACION AYER

Ante el alcalde segundo penal contra un conocido comerciante en maderas. La denuncia fue presentada por el propietario de un depósito de maderas ubicado en esta capital.

El denunciante afirma que pagó 8.000 pulgadas de cedro amarillo de magnífica calidad al vendedor a razón de ₡ 0,58 la pulgada,

### EL MOVIMIENTO COMERCIAL DE LOS ULTIMOS DIAS

BASTANTES NEGOCIOS DE MENOR IMPORTANCIA HAN CAMBIADO DE MANOS, VARIAS COMPANIAS HANSE FUNDADO, PERO EL MAS IMPORTANTE ES LA ADQUISICION DE LOS NEGOCIOS DE DON FRANCISCO ALVARENGA, POR PARTE DE LA CENTRAL AGRICOLA GANADERA EN 24.606,50 COLONES

El movimiento comercial de los últimos días en esta capital ha tenido especial interés. Bastantes negocios de menor importancia han cambiado de manos, tales como cafeterías, tramos de mercado, pulperías y cantinas retiradas. La Fuente fue vendido a don Jorge Mora Barrantes en 3.100,00 colones, el Bar Tico, a José R. Guillen, en cuatro mil colones; el Trigo también fue vendido; la Central Agrícola Ganadera adquirió los negocios de don Francisco Alvarenga en veinticuatro mil seiscientos seis colones. Esta ha sido la transacción de mayor importancia.

### LOS ENFERMOS GRAVES DEL DIA

—Con profunda pena nos enteramos ayer de que en esta ciudad se encuentra en estado de gravedad, la gentil señora doña Chayito Rivera de Yglesias, esposa de don Ricardo Yglesias. Su dolencia es motivo de justa inquietud para sus familiares y para todas sus numerosas amistades entre las cuales es unánimemente querida y estimada. ULTIMA HORA ruega a Dios se experimente un cambio favorable en su organismo.

—Gravemente enferma se encuentra en su residencia en el Barrio de Amón, a apreciable señora doña Isabel Obregón de Peña. ULTIMA HORA desea su pronto restablecimiento de la estimable paciente que goza de la estimación general de sus relaciones.

—En estado de gravedad se encuentra en esta ciudad, la cultísima señora doña Rosita Pacheco de Fernández altamente apreciada en la sociedad costarricense. ULTIMA HORA desea se experimente un cambio favorable en su organismo.

—Continúa seriamente enfermo, el joven don Alvaro Caamaño. ULTIMA HORA hace sinceros votos porque restablezca cuanto antes.

da, pero que al llevar las tucas al aserradero, estas resultaron ser de cedro dulce, cuyo precio es de ₡ 0,25 además que no resultaron ciertas las medidas de

la madera comprada, pues faltaron 600 pulgadas

El total, el comprador estima que fue estafado en la suma de ₡ 1.168.

## ACUSADA DE BRUJA se expulsa a una nicaragüense

GUADALUPE BRICEÑO BRICEÑO, DE NACIONALIDAD NICARAGUENSE FUE ACUSADA DE ESE CARGO Y OTROS MAS, TALES COMO PENDENCIERA Y DESACATADORA DE ORDENES POLICIACAS

Información que nos fue suministrada ayer en la tarde, nos permite poner en conocimiento de nuestros lectores que el sábado anterior, fue expulsada del país la nicaragüense Guadalupe Briceño Briceño, acusada de hechicería. Se le hacen también otros cargos, tales como desacato a las autoridades, agresiones e insultos a los guardas, penden-

ciera y mal hablada, amenazadora, etc.

La información levantada al respecto confirma las acusaciones. Se demostró que ella era nicaragüense, aunque se decía nacida en Alajuela. En consecuencia pues se la expulsó del país, después de haber residido más de cuatro años en Golfito.

## ₡ 259.242 ENTRADAS FISCALES EN EL MES ANTERIOR POR CONCEPTO DE CONSUMO DE CIGARRILLOS Y CERVEZA

EL GANADO DIO UNA ENTRADA FISCAL DE ₡ 63.75.00 Y LOS FOSFOROS NACIONALES PAGARON IMPUESTOS POR ₡ 11.200.00

Por considerarlo de bastante interés para nuestros lectores, ofrecemos hoy las entradas fiscales habidas durante el pasado mes de octubre, en concepto de fabricación nacional y entrada de ganado.

Dió la cerveza una entrada de ₡ 55.639,00; los cigarrillos ₡ 203.603,00; los fósforos nacionales, dos fábricas, ₡ 6.375,00 y el ganado once mil doscientos colones

## LA CAJA COSTARRICENSE DE SEGURO SOCIAL

# AVISA

## A LOS SEÑORES PATRONOS DE LAS CIUDADES DE SAN JOSE - CARTAGO - ALAJUELA Y HEREDIA

A partir del 1º de Noviembre de 1943, los seguros de ENFERMEDAD y MATERNIDAD serán obligatorios para los obreros y empleados públicos o particulares, que ganen ₡ 4.800,00 anuales o menos y que sean menores de 65 años.

LAS CUOTAS de los patronos y asegurados se pagarán MENSUALMENTE y serán las siguientes:

PATRONO: 2½%

ASEGURADO: 2½%

De acuerdo con la ley Nº 17 de 22 de Octubre 1943 y el Reglamento respectivo,

LOS PATRONOS DEBERAN:

1.—Empadronar a todos sus trabajadores por medio de los formularios que la Caja les suministra, antes del 10 de Noviembre de 1943.

NOTA: Es entendido que no deberán cumplir con este requisito los patronos que ya hayan empadronado a todos sus trabajadores obligados al Seguro.

2.—Presentar MENSUALMENTE a la Caja una planilla de pago de los modelos que ésta les suministra; en la que indicarán el Nº de Seguro Social que a éstos corresponden de acuerdo

3.—Pagar MENSUALMENTE en la ONAL correspondiente como las DEDUCCIONES efectuadas en el sueldo de sus trabajadores.

5.—Exigir a todo trabajador a su servido con la TABLA que la Caja les su-identificación que la Caja extenderá de cada asegurado.

4.—Deducir a los trabajadores en el momento a todos los asegurados; retenerla mientras el servicio y entregarla a éste cuando requiera los servicios de la Caja o deje de trabajar a sus órdenes.

NOTA: Tanto la fórmula de empadronamiento como la planilla MENSUAL deben llenar todos los requisitos que en ellas se piden. DE OTRO MODO NO SERAN ACEPTADAS.

# COMO DEFENDERSE DE LA LENGUA DE LOS CORTESISTAS

Ciudadano: si un cortesista te se acerca y comienza a vomitar chismes, cuentos, calumnias, etc., lo que viene a ser una arma mucho más feroz y mololiente que los inofensivos gases lacrimosos, debes obedecer las siguientes reglas:

Agarra al cortesista por la lengua, dale un buen tirón y te la llevas al matadero, en donde te la comprarán como bofe.

Si con el chonquito que le queda el cortesista prosigue injuriando y columiando, entonces toma una docena de grapas y clávale los labios, dejándole un hoyito para que pueda fumar y silbar el tango de moda.

Si el cortesista es ventrilocu y sigue todavía, entonces llévalo a la presencia de Roberto Brenes Mesén. Al encontrarse ante el maestro del chisme le dará tal vergüenza que no volverá a decir ni una mentira más en su vida.

## LOS LADRONES CAEN SOBRE UN POLICIA

### ARTISTICO CUADRO de las ruinas de la Parroquia de Cartago

ESTA EN EXHIBICION EN LA SOMBRERERIA AYMERICH HAMIENDO SIDO JUSTAMENTE ELOGIADO. ES OBRA DEL ARTISTA CARTAGINES MARCO AURELIO AGUILAR

ESTA SIENDO RIFADO EN COMBINACION CON LA ASOCIACION CORAL DE AQUELLA CIUDAD

**ARTISTICO CUADRO**  
En la sombrerería Aymerich está en exhibición desde hace varios días un artístico cuadro de las ruinas de la Parroquia, de Cartago, obra del artista cartagines don Marco Aurelio Aguilar, bien conocido ya por sus grandes capacidades artísticas. No somos técnicos para juzgar el valor de la obra realizada, pero acerca de ella hemos oído los mejores comentarios de quienes

saben apreciar los méritos de la pintura artística. Constantemente hay público admirando el admirable trabajo. El cuadro está siendo rifado en combinación con la Asociación Coral de Cartago y no dudamos que se alcanzará el mas grande éxito con la rifa, por la forma como ha gustado la obra de Aguilar, por la cual queremos felicitarle cordialmente.

ANUNCIESE EN "ULTIMA HORA"

Así como suena, hace algunas noches los ladrones cayeron sobre un policía y en cuestión de un abrir y cerrar de ojos lo despojaron de su valiosa capa, propiedad del gobierno, y valoradas en más de ochenta colones. El vigilante, por supuesto, no se dio

cuenta de nada, por más que estaba de vigilante. En consecuencia, dicho policía, N° 508, se presentó ante los detectives denunciando el hecho, siendo capturado poco después Manuel Paul Dantés, de raza negro, quien se encuentra preso.

## INTRANSITABLE EL CAMINO DE GRECIA A RIO CUARTO

DESDE EL MES DE AGOSTO ULTIMO UNA FUERTE CORRENTADA SE LLEVO EL PUENTE SOBRE EL RIO YURRO SECO Y NO HA SIDO POSIBLE QUE LO RECONSTRUYAN EL CAMINO EN GENERAL ESTA PESIMO Y YA LOS HABITANTES TEMEN AVENTURARSE

Esta mañana se nos informó que el camino entre Grecia y Río Cuarto está verdaderamente intranstable, a tal punto que ya los habitantes de toda esa zona, que forzosamente tiene que pasar por él, temen aventurarse en lo que ya prácticamente no es camino. Desde el mes de agosto último, una fuerte correntada se llevó el puente sobre el río Yurro. Se-

co que debe este nombre a la particularidad de que mientras no llueva, el río está seco, pero tan pronto comienzan las lluvias el río se llena de tal modo, que hace imposible pasarlo. El puente que se llevó la corriente no ha sido posible que la Secretaría de Fomento lo reconstruya, a pesar de las reiteradas gestiones que han venido formulándose por todos los vecinos.

## PREGUNTAS INOCENTES A UN CORTESISTA INGENUO

Se ha fijado usted en que la mayoría de los discursos pronunciados en el banquete a don Otilio Ulate son estupendamente pedantescos y están plagados de insultos y lugares comunes? Vamos a demostrárselo, por si usted no se había fijado, cortesista ingenuo.

Podría usted descifrar que fué lo que quiso decir el "niño genio" Gonzalo Facio Segreda cuando afirmó que: "La opinión pública es un ente amorfo y desunido"? Cuál es el ente, quién es realmente amorfo porque su inconmensurable vanidad no les permite unirse a ninguna buena causa?

No le parece más aplicable esta frase al caso patético de la "costurerita que dió un mal paso" que al actual momento histórico y político de Costa Rica?

Qué clase de líderes son éstos? Dónde está su orientación, su buen juicio y su claro criterio de las necesidades de Costa Rica? No dan todos ellos la idea de que "están cortando varas"?

Y ahora atienda bien a lo que dijo en ese mismo banquete "otra gran mentalidad de la juventud", don Fernando Valverde, ex-secretario del Crédito Hipotecario. Este señor, tranquilamente y sin pararse siquiera a tomar aliento, afirmó con engolada voz: "Estaremos presentes a la hora de cumplir el deber correlativo al dere-

cho a la libertad: el deber de defenderla". ¿Qué le parece amigo? No cree usted que el país está salvado contando con el formidable talento de estos oradores?

O piensa usted, como algunos maliciosos, que al publicarles en su periódico a grandes titulares estas "genialidades" don Otilio ha exhibido a sus amigos en la propia tinta de su mediocridad?

Es cierto que el "cortesismo puro" está muy amoscado y receloso con estos cortesistas tibios y oportunistas que ya quieren cambiar de candidato? ¿Será verdad que ya hay orden de don León de boicotear cualquier otro hombre que se organice para don Otilio Ulate, porque se le está comiendo el mandado?

Ya quiere el cortesismo romper el compromiso de no celebrar reuniones políticas? Ya han comprendido que sin provocar incidentes, sin fingirse atropellados por las autoridades y sin poder presentarse como mártires se les liquida el partido más de prisa? En donde están, pues, la popularidad de don León, la gran fuerza del cortesismo y las inmensas masas que él cree que lo respaldan? Se van dando cuenta de que padecían un espejismo?

PREGUNTAN

## MURIO ANOCHE ACCIDENTE DE UNA CAIDA

EL MENOR DE EDAD. NATURAL DE CISCO MURILLO, TENIDO COMO COBRADOR N° 142 MUERE AL CAER CONTRO

Informó LA TRIBUNA de hoy de un serio accidente que tuvo lugar anoche, como a veinticinco varas al norte de la esquina del Almacén Robert, y del cual resultó víctima un menor de edad.

Ampliando detalles que nos fueron ofrecidos esta mañana, podemos agregar que el accidente trágico tuvo lugar cuando el menor cayó al pavimento al abrirse una portezuela del autobús 142, conducido por Ramón Fernández Trejos.

El jovencito muerto no trabajaba como cobrador, pues varias

## Se alzó con todo y re

ANOCHÉ UN CACO SE INTRODUJO MIENTRO POR EL MERCADO CENTRAL LA CAJA REGISTRADORA, PERO AL OPTO POR METERLA DENTRO DE UN QUILAMENTE EL EXTRAÑO BULTO ENTRAR POLICIAL, QUIEN LO D

Un hecho sensacional ocurrido anoche en un pequeño establecimiento por los alrededores del Mercado Central, nos fue comunicado esta mañana.

Parece que un sujeto se metió la tarde de la noche al establecimiento de que hacemos referencia e intentó saquear la caja registradora, pero ante la imposibilidad de abrirla, optó entonces por meterla dentro de un saco y salir con ella tranquilamente

## VERTIGINOSA EL MERCADO

EMPRENDIO UN CACO CUANDO FUE LOS GUARDAS CON LAS MANOS DE DE GUARDAR DINERO EN UNO FUE CAPTURADO COMO A SEISCIENTOS GAR DE LOS HEC

Anteayer, un intento de robo en el Mercado Central se convirtió en vertiginosa fuga. Los detalles del caso suministrados por las autoridades, son los siguientes:

Uno de los guardas de ese establecimiento en un momento dado sorprendió a un sujeto con las manos metidas dentro de la gaveta de uno de los tramos. Inmediatamente dió la voz de alar

NEGATIVA ABSOLUTA CIO "POLONES" DE CA CONCEDER A SUS EM VENTAJAS QUE DETE DIGO DEL TRA

SIN EMBARGO, LOS DUEÑOS DE I BLECIMIENTOS, QUIENES FORMAN TRARON DISPUESTOS A COLABORAR LLEGO A DETERMINARSE CON I INSPECCION GENERAL D

En edición pasada de este vespertino, dimos cuenta de la inspección realizada por elementos dependientes de la Inspección General de Trabajo, por los establecimientos comerciales de la ciudad de Cartago, descubriendo se que algunos aspectos del Código de Trabajo no eran cumplidos por los propietarios de los establecimientos inspeccionados. Los inspectores que realizaron

CUATRO COLONES, MU TA POR UN VIVA HITI CION A LAS AUTO

En ocasión anterior, fue atacado el señor Agente Principal de Policía Judicial de esta ciudad acusándosele de imponer fuertes multas a cierta clase de elementos que caían en manos de la policía.

Dando un mentis a dichas aseveraciones, el señor agente tuvo a bien mostrarnos una sentencia dictada el día de ayer conforme a la cual se impuso a un señor

# HEA CONSECUEN- ADA DE UN BUS

TURAL DE HEREDIA. JOSE FRAN  
COMO COBRADOR DEL AUTO-  
AER CONTRA EL PAVIMENTO

veces en la Inspección de Trán-  
to se le negó la licencia para  
ese oficio, dada su poca edad.  
Mámase la víctima José Francis  
Murillo y es natural de la ciu-  
dad de Heredia.

Al caer al pavimento, Murillo  
sufrió la fractura del cráneo, que  
luego tendido sin conocimiento,  
hasta que algunos minutos des-  
pués fue conducido siempre en  
el mismo estado al Hospital San  
Juan de Dios, donde falleció po-  
cos minutos después.

El asunto se encuentra ahora  
en las manos del señor Alcalde Pri-  
mero de lo Penal.

# oy registradora

INTRODUJO EN UN ESTABLECI-  
MIENTO CENTRAL. TRATO DE ABRIR  
UN SACO Y SALIR TRAN-  
QUILO. ENTRA EN SOSPECHAS AL  
QUIEN LO DETUVO

do hacia su casa. El policial de la  
cuarta, que en determinado mo-  
mento lo vio, cuando iba ya de  
caminada, con el extraño bulto a  
sus espaldas, entró en sospechas y lo  
detuvo. Abrió el saco y se encon-  
tró con la registradora.

Conducido a la detención, con-  
fesó su falta. La caja fue abier-  
ta esta mañana, encontrándose  
dentro de ella nada menos que  
la cantidad de seiscientos colones.

# OSA FUGA EN DIO CENTRAL

CUANDO FUE SORPRENDIDO POR  
LOS MANDOS DENTRO DE LA GAVETA  
DE UNO DE LOS TRAMOS  
DE SEISCIENTAS VARAS DEL LU-  
GAR DE LOS HECHOS

trabaja, tratando de capturarlos. El  
sujeto en cuestión se lanzó a la  
huida, llamando la atención de  
los transeúntes y algunos poli-  
ciales poniéndosele todos a la  
caga. Como a cosa de unas sei-  
scientas varas, el ladrón pudo ser  
capturado. Resultó ser un sujeto  
de apellido Salas, quien se en-  
cuentra ahora a las órdenes del  
señor Agente de Policía, para su  
interrogatorio.

# SOLTA DEL COMER- CIO DE CARTAGO PARA SUS EMPLEADOS LAS CERTEZAS DE DETERMINA EL CO- NTRATO DE TRABAJO

DE LOS RESTANTES ESTA  
MAYORIA. SE MGS  
A COLABORAR EN EL PLAN QUE  
CONSIDERA LA INTERVENCION DE LA  
COMISION GENERAL DE TRABAJO

sa visita pudieron sentar las  
bases de un entendimiento entre  
patrones y empleados de comer-  
cio por medio del cual, se haría  
efectivo el cumplimiento del Có-  
digo, respectivo, negándose úni-  
camente los propietarios de los  
establecimientos comerciales para  
colaborar en ese plan conjunto  
que beneficia tanto a empleados  
como a patronos.

# ONES MULTA IMPUES- ION HITLER Y OPOSI- CION A LAS AUTORIDADES

apellido Soto una multa de  
cuatro colones por armar escán-  
dalo en la vía pública jarzar vi-  
vas a Hitler y al candidato de  
derechas, obediencia y opo-  
sición a las autoridades.

La sentencia está decididamente  
emitida por el delincente, y  
con mucho gusto damos a cono-  
cer a este dato a nuestros lec-  
tores.

# SIN LUZ, SIN FUERZA Y SIN TELEFONO

Así puede quedarse un abonado, cualquier día después del día 10, si no ha pagado su cuenta por estos servicios.

La escasez de llantas no nos permite hacer recone-  
cciones antes de 24 horas después de cancelada la cuenta  
respectiva. Por eso rogamos a nuestros estimables clien-  
tes pagar sus cuentas antes del 10 de cada mes.

COMPANIA NACIONAL DE FUERZA Y LUZ, S. A.

# Acusa una madre a su hijo de haberla abofeteado

## CONSTRUIRA EL . . . . .

(Viene de la Página 1)

de carretera entre Orotina y Las  
Delicias de Turribares.

La construcción será comenza-  
da lo más tardar cuatro sema-  
nas después de firmado dicho  
contrato.

La importancia de dicho tra-  
cto de carretera es vital, pues  
habilita nuevos centros de pro-  
ducción hasta el propio ferroca-  
rriel, dando vida así a zonas cu-  
yos productos eran antes suma-  
mente difícil llevar hasta el in-  
terior.

## EL ASUNTO ESTA EN CONOCIMIENTO DE LA AGENCIA PRINCIPAL DE POLICIA

Ante la Agencia Principal de  
Policía Judicial se ha presenta-  
do una señora honorable a fin  
de acusar a su hijo de haberla  
abofeteado de una manera igno-  
miniosa.

policía 146, Miguel Jiménez y co-  
mo testigo se cita al señor Aure-  
lio Arias.

El hecho a causado indigna-  
ción en el vecindario donde tu-  
vo lugar.

Procedió en este escándalo el

— ANUNCIECE EN "ULTIMA HORA" —

## EL PARTIDO REPUBLICANO NACIONAL HA FORMULADO LAS SIGUIENTES APUESTAS A QUE DON TEODORO PICADO OBTENDRA MAS VOTOS QUE DON LEON CORTES EN LAS ELECCIONES DE FEBRERO:

A toda la República . . . . .	€ 100.000.00 contra € 100.0000.00
Al cantón de Paraíso . . . . .	€ 8.000.00 contra € 4.000.00
Al cantón de Grecia . . . . .	€ 5.000.00 contra € 4.000.00
A la ciudad de Alajuela . . . . .	€ 5.000.00 contra € 2.500.00
Al cantón de Acosta . . . . .	€ 10.000.00 contra € 5.000.00
Al cantón de Nicoya . . . . .	€ 5.000.00 contra € 2.500.00

Ninguna de estas apuestas ha sido cogida por el cortesismo. En cambio, cogieron una al cantón de Turrialba, de € 1.000.00 contra € 1.000.00. Al coger esa apuesta de Turrialba, el pretexto de "LOS PRINCIPIOS" quedó hecho añicos.

Por qué, si cogieron la de Turrialba, no han cogido las otras? Sería porque la de Turrialba era tan pequeña, de apenas mil colones?

Cojan estas apuestas, señores del cortesismo. No tengan miedo, que el que tenga más votos será quien las gane.

Finalmente, vamos a hacer dos proposiciones al cortesismo:

Primera: Sumen todos esas apuestas y apostamos el total a que don Teodoro Picado tendrá más votos que don León en toda la república.

Segunda: Si don León Cortés se retirara de la candidatura, como se rumora que lo hará dentro de poco, y el nazicortesismo tiene que buscar otro candidato, nosotros nos comprometemos a devolverles esas platillas.

No podemos ser más generosos.

# DUROS GOLPES A LOS JAPONESES AESTA EN RABAU MAC ARTHUR

**LAS TROPAS ALIADAS DOMINAN CASI TODO EL RIO SANGRO, EN EL FRENTE ITALIANO PAGLIETA FUE OCUPADA POR LAS FUERZAS ALIADAS RESULTO HERIDO EN EL RECIENTE BOMBARDEO AL VATICANO EL EX-AZOBISPO DE POLONIA**

ARGEL, 9. UP. — Oficialmente se anunció que el octavo ejército ha ocupado posiciones que dominan el río Sagro en el sector noreste. Las tropas del quinto ejército efectuaron avances en todo su frente a pesar de la intensa lluvia y de las demoliciones realizadas por el enemigo.

ARGEL, 9. UP. — Se anuncia que las fuerzas de Montgomery tomaron Paglieta a seis kilómetros y medio de Casalbordino y Torrebruna. Los aliados mejoraron también sus posiciones en la zona de Venatro y tomaron prisioneros en el sector del quinto ejército.

ARGEL 9. UP. — En su retirada los nazis destruyeron los puentes y obstruyeron los caminos. Además hay indicaciones de que intentan inundar las partes bajas de la costa occidental en un esfuerzo desesperado por detener al quinto ejército del general Clark. Tropas norteamericanas atacando con gran violencia llegaron a las afueras de Mignano que es la puerta de entrada a un extenso valle que conduce a Roma.

**CUARTEL GENERAL ALIADO PACIFICO SUROCCIDENTAL, 9. UP.** — Las fuerzas aéreas aliadas continuaron su inintermitido ataque contra Rabaul destruyendo otros sesenta y tres aviones japoneses. Además hundieron o averiaron dos destructores, una corbeta, cinco pequeños barcos de carga y treinta y cuatro barcasas. Otros aviones escoltados por cazas arrojaron ochenta y cuatro toneladas de bombas sobre el aeródromo de Rapopo en Nueva Bretaña y destruyeron veintitrés de cincuenta aviones nipones que trataron de interceptarlos. Los japoneses intentaron atacar posiciones aliadas en los valles de Ramu y Markham en Nueva Guinea pero fueron rechazados. Veinte aparatos enemigos fueron derribados en estos encuentros en los cuales algunos aeroplanos aliados sufrieron daños.

LONDRES 9. UP. — Los bombarderos medianos británicos acometieron furiosamente contra la Europa nazi anoche y también atacaron aeródromos en el norte de Francia. Todos los aparatos regresaron a sus bases. Los alemanes por su parte repitieron sus ataques nocturnos. Una bomba cayó sobre una escuela en Londres causando varias víctimas.

EL CAIRO 9. UP. — El ministro de relaciones exteriores de Turquía conferenció con los líderes de Grecia y Yugooslavia después de terminar sus entrevistas con el ministro de asuntos extranjeros de Gran Bretaña. Se cree que se trata de renovar el pacto de mil novecientos treinta y cuatro formando un bloque balcánico. Círculos diplomáticos de Berlín, Vichy y Madrid dicen que Turquía dará bases a los aliados y les abrirá los Dardanelos.

ARGEL, 9. UP. — El 8º ejército conquistó las localidades de Fornelli a 8 kilómetros al noroeste de Isernia y Pescocostanzo al noreste de esta última población. Pescocostanzo se encuentra en el camino de Sessano a Agnone.

LONDRES, 9. UP. — La radioemisora de Berlín informa de La Línea que el acorazado británico "Warspite" entró escoltado a Gibraltar auxiliado por cuatro remolcadores y escoltado por igual número de destructores. Agrega la información que el acorazado está seriamente averiado pero que se ignoran las causas.

ARGEL 9. UP. — El octavo ejército ocupó Torino di Sangro población situada cerca de la desembocadura del río Sangro en el mar Adriático.

ZURICH, 9. UP. — Un diario informa que según fuentes autorizadas de Roma el Cardenal Augusto Hlond ex-arzobispo de Polonia fue herido por fragmentos de bombas durante el reciente ataque aéreo a la ciudad del Vaticano.

MEXCO, 9. UP. — El congreso nacional realizó ayer una sesión especial de asamblea que duró dos horas y media, para conmemorar el aniversario de la revolución rusa. Entre los diversos oradores figuró el embajador de Rusia, Umansky quien prometió que la Unión Soviética continuará la lucha hasta que el nazismo sea derrotado.

MOSCU, 9. UP. — Las fuerzas acorazadas del general Vatutin están tendiendo un cerco de hierro en torno al ejército alemán de 500.000 hombres de la Ucrania meridional, con rápido avance hacia Besarabia que le ha puesto ya a corta distancia del importante empalme ferroviario de Berdichev.

ARGEL 9. UP. — De buena fuente se sabe que esta noche se anunciará la reorganización del comité francés de liberación nacional eliminándose a cinco de sus miembros, entre ellos a Giraud y el general Alphonse Georges.

ARGEL, 9. UP. — Se informa de fuente fidedigna que esta noche serán designados siete nuevos miembros del comité de liberación nacional en representación del movimiento de resistencia francés entre los cuales se halla André le Troquer abogado que defendió a León Blum en el proceso de Riom.

WASHINGTON, 9. UP. — Un huracán azotó al estado de Maryland anoche derribando edificios y causando muchas otras pérdidas que se estiman en miles de dólares.

LONDRES, 9. UP. — El periódico "The New Chronicle" publicó un despacho de Estocolmo diciendo que observadores neutrales experimentados estiman en seis a nueve meses el tiempo necesario para el completo colapso de Alemania.

## La Caja Costarricense de Seguro Social

# AVISA

## a los señores Asegurados:

Que DEBEN PRESENTAR LA LIBRETA DE IDENTIFICACION en los Dispensarios de la CAJA, y una constancia de trabajo firmada por el patrono, para recibir los servicios médicos en casos de enfermedad.

San José, 3 de noviembre de 1943.

### LA MONSTRUOSA MAQUINARIA...

(VIENE de la Pág. UNO) — voluntad de la ciudad de Londres. Esta es la cuarta de vuestras fiestas anuales a la que asisto desde que comenzó la guerra. En noviembre de 1941, cuando estábamos solos en medio de la blitzkrieg enemiga, aproveché la ocasión para repetir a todas las naciones arrolladas por los alemanes nuestra honrada promesa y garantía de jamás abandonarlos en la lucha hasta que cada una de ellas hubiera sido liberada del yugo nazi. No voy ninguna razón para modificar hoy esa declaración. "Cuando vine aquí en 1941 formulé una solemne advertencia a los japoneses diciéndoles que si iban a la guerra con los Estados Unidos nosotros les declararíamos inmediatamente la guerra a ellos. Tampoco ahí ha habido error alguno. El año pasado creí justo decir que no consideraba en modo alguno mi deber el liquidar el imperio británico. No he de ocultarles que hoy mantengo la misma opinión. "Desde la última vez que nos reunimos aquí, nosotros y nuestros aliados hemos tenido un año de casi inintermitidas victorias en todos los teatros de operaciones y en todos los frentes los ejércitos de la Gran Bretaña de los dominios y de los Estados Unidos, han despejado el África de enemigos. Fuerzas británicas y norteamericanas conquistaron unidas Sicilia, Cerdeña y Córcega y una tercera parte de Italia. Hemos quebrado la espina dorsal de la guerra submarina, que en un tiempo pareció ser nuestro mayor peligro, hemos infligido y estamos infligiendo devastadores daños a las ciudades alemanas que son centros de la producción de municiones y esto significa un duro golpe a la moral alemana una herida que, combinada con otros golpes, puede muy bien ser precursora de acontecimientos decisivos en la lucha europea. En todas estas operaciones terrestres, navales y aéreas la Gran Bretaña ha tenido el honor de desempeñar la parte mayor y pagar el más elevado precio. En el Pacífico, donde las

principales fuerzas norteamericanas están desplegadas y donde los norteamericanos, australianos y neozelandeses luchan juntos bajo la inspiradora dirección de Mac Arthur muchas brillantes acciones se han realizado y el poderío del Japón ha sido desgastado, sostenida e implacablemente. Pero me complace en admitir, y verdaderamente en proclamar, que el acontecimiento más sobresaliente de este trascendental año ha sido el victorioso avance de los ejércitos rusos desde el Volga hacia el oeste, a través del Dnieper liberando así como Stalin nos dijo, dos terceras partes del suelo ruso ocupado por el invasor.

Los ejércitos de la Rusia Soviética infligieron horribles heridas en toda la estructura vital del poderío militar alemán. Esa monstruosa maquinaria bélica del poder y la tiranía germana ha sido batida y quebrantada, puesta fuera de combate y superada tácticamente por la ciencia y el valor del generalato ruso. Ha sido derrotada hasta un punto que muy bien podría ser mortal. Nosotros, y nuestros aliados norteamericanos, hemos hecho, y estamos haciendo todo lo posible por llevar nuestras fuerzas a través de mares y océanos y hacerlas entrar en acción contra el enemigo. Considero que el ataque aéreo anglo norteamericano contra Alemania es uno de los factores primordiales en la esperada ruina del régimen hitleriano. Pero no debe jamás olvidarse que no existe nada en el mundo ni podrá ser creado en varios años, como el organismo militar con el que los rusos han asestado los fatales golpes a Alemania, a pesar de las pérdidas que los rusos han soportado. Desde aquí, desde esta ciudad de Londres, en medio de esta brillante reunión enviamos a los ejércitos soviéticos y al mariscal Stalin nuestros más sinceras felicitaciones.

Eden, Molotov y ese viejo y cabal caballero Hull han tenido por efecto hacer que nuestros amigos rusos sientan como jamás lo sintieron antes que es cordia-

lismo deseo de las naciones británicas y norteamericana librar la guerra hasta su fin junto con ellos y posteriormente trabajar con ellos sobre la base del respeto mutuo y en una fiel camaradería en la reorganización y reconstrucción de este perturbado y atormentado mundo. Sin embargo, no he abandonado la esperanza de que alguna vez sea posible que los jefes de los tres gobiernos se reúnan porque todas las experiencias que he recogido en esta guerra demuestran que los amistosos y confiables tratos personales con responsables constituyen los mejores cimientos para todos los planes, sean ellos para la guerra o la paz. En nuestra gran alianza de 33 estados o gobiernos que constituyen el bloque de las naciones unidas, procuramos en todo lo posible, por medio de la correspondencia o consultas preservar la armonía y la colaboración íntima y asegurar una acción concentrada. Como podéis imaginar, no es posible consultar con cada uno de los miembros acerca de los detalles de todas las acciones o planes militares. Estos deben quedar dentro del menor número de círculos o personas posibles. Los elevados propósitos que nos hemos fijado fueron por primera vez delineados en la carta del Atlántico.

Y ahora hemos publicado en Moscú el importantísimo acuerdo firmado por las cuatro potencias, que se refiere a los futuros cimientos del mundo, una vez que haya pasado esta tormenta. En nuestros pensamientos hay hoy muchas naciones. Esperamos que Francia se elevará nuevamente a su real grandeza y desempeñará una parte digna en la conformación del progreso de Europa y del mundo. Me regocijo con cada incremento de la unidad y la consolidación que noto en el comité nacional francés de Argel. Y también me regocijo por el creciente poderío de los ejércitos franceses, a los que se está volviendo a crear y armar en el norte de África, y que oportunamente se harán cargo de su tarea para la liberación del suelo de Francia de la forma más odiosa de la esclavitud humana. El comité nacional francés no es dueño sino depositario, de los bienes de Francia. Estos deben ser devueltos a la nación francesa cuando se logre su libertad solo por la voluntad del pueblo expresada libremente en condiciones razonables de tranquilidad, tanto en Francia como en otros países esclavizados, que de levantarse una estructura permanente. Señor alcalde, gran número de personas hablan como si el final de la guerra de Europa estuviera próximo. Confío, en verdad en que puedan tener razón, porque, ciertamente cada mes que continúa esta devastadora lucha lleva a la sociedad humana a abismos más profundos y hace que sea más larga y pesada la tarea de la reconstrucción. Pero seríamos sin embargo insensatos y mereceríamos

# PARTIDO REPUBLICANO NACIONAL

ESTACION RADIO "EL MUNDO"

Hoy a las siete de la noche hablará desde esta Estación, el

Profesor don FRANCISCO CONEJO CALVO

RECOMENDAMOS A LOS AMIGOS DE LA CAUSA ESCUCHAR ESTA

NOCHE LA ESTACION DE RADIO "EL MUNDO"

# TRASCENDENTAL Y DECISIVO PARA ALAJUELA EL ENCUENTRO CON ORION

Alajuela y Oríon, decidirán el domingo próximo en el Estadio Nacional, la posesión del máximo título futbolístico a que se puede aspirar: Campeón Nacional de Primeras Divisiones.

A pesar de que los chicos de la constelación no tienen chance alguno de campeónizarse, puede concedérsele a este evento una trascendencia mayor, pues depende de su resultado que sea la Liga o el Universitario, el Campeón del año 43.

Universidad aventaja al Alajuela en un punto y con un juego

inas, habiendo concluido el plan del abicelste, sus compromisos por el presente campeonato. De triunfar los manudos frente al Oríon, se catalogarán como campeones, quedando Universidad como sub campeón. De ahí la enorme trascendencia de este sensacional encuentro pues bastaría un empate para que Universidad y Alajuela tendrían que celebrar tres encuentros más en disputa del Campeonato.

## SUS NOMBRES YA PERTENECEN DEFINITIVAMENTE A NUESTRO CLUB POR EL DERECHO INNEGABLE DE NUESTRO ANTIGUO AFECTO

HOY RETIRADOS AMBOS DE LAS ACTIVIDADES DEPORTIVAS, SU EJEMPLO SERA PRECIOSO INCENTIVO PARA NUESTRAS BRIGADAS DE HOY DE MAÑANA. EXPRESO EL PRESIDENTE DEL CLUB SPORT LA LIBERTAD, DON VALENTIN FONSECA L. EN EL ACTO DE DESCUBRIR LOS RETRATOS DE DOS DE SUS MAS DISTINGUIDOS JUGADORES, MACHO MADRIGAL Y MANOLO RODRIGUEZ F., EL DOMINGO EN LA SALA MAGNA DE ESTE HISTORICO CLUB

Se llevó a cabo el domingo último, en la Sala Magna del Club Sport La Libertad, uno de los actos más trascendentales en la vida social y deportiva de este histórico y prestigiado centro: la colocación de los retratos de dos de sus más distinguidos y famosos balompedistas, Rafael Angel Madrigal A. y Coronel don Manuel Rodríguez Torra.

A este acto fueron invitados os jugadores que intergraron el famoso equipo liberto del año 1928 quienes con los homenajeados, asistieron a este sencillo y emocionante acontecimiento también, amigos del club y periodistas.

Al acto de descubrir los retratos de estas dos estrellas del "decano", el Presidente actual del Club, don Valentín Fonseca L., pronunció un elocuente discurso cuyo texto damos a conocer en esta reseña. Igualmente, hicieron uso de la palabra Macho Madrigal Coronel don Manuel Rodríguez T. y don Abel Gutiérrez. En memoria de Juar Gobar, los presentes guardaron un minuto de silencio, exaltando así el recuerdo de uno de los más grandes valores del futbolismo nacional quien siempre lució con hidalguía y caballerosidad la camiseta blanquinegra de este club.

El coronel don Manuel Rodríguez, obsequió minutos después

de verificada la ceremonia de la cual hemos dado cuenta brevemente, con un banquete a sus antiguos compañeros de equipo, banquete que fue servido en el Hotel Continental.

El discurso del señor Presidente del Club Sport La Libertad don Valentín Fonseca L., fue pronunciado así:

Descubre hoy el Decano de los Clubs Deportivos de Costa Rica, la fotografía de dos de sus más antiguos socios, dos de sus más leales y constantes amigos, dos de sus jugadores de más competencia y coraje: don Manuel Rodríguez Torra y don Rafael Angel Madrigal Aguirre a quienes el Club inscribió en sus arales gloriosos con los nombres cariñosos de Manolo Rodríguez y Macho Madrigal.

Sostenedores y animadores ambos del Club Sport La Libertad en sus buenos como en sus malos tiempos con su actuación desatada y distinguida en los campos del deporte luchando por nuestros colores como en las otras actividades de esta entidad sus nombres ya pertenecer definitivamente a nuestro Club por el derecho innegable de nuestro antiguo afecto; y hoy, retirados ambos de las actividades deportivas, su ejemplo será precioso incentivo para nuestras brigadas de hoy y de mañana; y

## PARTIDO REPUBLICANO NACIONAL

ESTACION "LA VOZ DE LA VICTOR" - (625 Kc.)

MARTES 9

MARTES 9

A las 6 y 30 de la noche

Harán uso de la palabra los señores:

Don JOSE RAMIREZ SAIZAR  
Don JUAN GUEVARA CARDENAS  
Don GREGORIO CORTES.

NO PIERDA ESTA IMPORTANTE TRASMISION, DEDICADA A LA PAMPA GUANACASTECA

## Fello Meza viene para C. Rica

EL GRAN JUGADOR CARTAGINES HA ACTUADO CON SINGULAR EXITO EN BUENOS AIRES PERMANECERA UNOS POCOS DIAS EN ESTA CAPITAL PARA SEGUIR LUEGO A MEXICO EN DONDE HA SIDO CONTRATADO POR EL MOCTEZUMA

Esta mañana tuvimos conocimiento de una noticia que sin duda alguna será bien recibida por la afición: Fello Meza viene para Costa Rica.

El gran jugador cartaginés, que por largo tiempo ha actuado en

Buenos Aires, Argentina, vendrá dentro de pocos días por la vía aérea, habiendo terminado su contrato allá. Como se sabe, Meza ha obtenido en la tierra del Plata los más grandes éxitos, señalándose como a uno de los mejo-

res jugadores extranjeros que han yan llegado allá.

Fello Meza permanecerá unos pocos días en esta capital, para seguir luego a México, en donde ha sido contratado por el Moctezuma.

## ELOGIOSAMENTE COMENTADA LA ACTITUD del Consejo Nacional de Educación Física

POR MEDIO DE LOS SERVICIOS INSUPERABLES DE LA "UNITED PRESS", DE LOS CUALES DISFRUTA EXCLUSIVAMENTE "LA TRIBUNA" EN COSTA RICA, SE DIO A CONOCER A LOS DISTINTOS PAISES CENTROAMERICANOS, LA SENSACIONAL INFORMACION DE QUE NUESTRA EMBAJADA BALOMPEDICA NO CONCURRIRA AL II CAMPEONATO CENTROAMERICANO DE FUTBOL

ULTIMA HORA se abrió ayer un brillante y rotundo éxito in-

formativo, al dar a conocer los motivos por los que nuestro país no concurrirá al II Campeonato Centroamericano de Fútbol. Los motivos que dimos a conocer por medio del reportaje sensacional que nos concediera el Presidente del Consejo Nacional de Educación Física, el distinguido y culto caballero don Alfredo Esquivel Carranza.

La altura decorosa de la tradición que nos legaron ellos y los ya lejanos precursores.

La noticia que diéramos a conocer ayer, cayó como una bomba en los círculos deportivos de esta capital y de provincias, siendo comentada en términos francamente elogiosos por la actitud asumida al respecto por el Consejo Nacional de Educación Física.

Francamente, la idea de asistir a este Campeonato nunca fue bien comentada entre los deportistas señalados para asistir a esas justas, ya que a pesar de que desde un principio se consideró como compromiso de honor asistir a él, nuestra embajada no mostró entusiasmo alguno por someterse a las exigencias de un entrenamiento riguroso y científico, indispensable para contender con éxito frente a los equipos representativos de Guatemala y El Salvador.

La celebración del Primer Campeonato costó a nuestro gobierno la friolera de C 53.000.00 de pérdida y en el caso presente, no pedimos a los salvadoreños ni más ni menos de lo que les fue concedido para que asistieran al Campeonato anterior celebrado en esta capital.

La noticia de que nuestro país no concurriría a esos eventos fue dada a conocer en las distintas repúblicas Centroamericanas por medio de los servicios exclusivos que paga nuestro colega "La Tribuna" a la United Press y estamos penamente seguros, que en las capitales de nuestros países hermanos, serán bien comprendidos los motivos que nos obligan a no participar en este II Campeonato Centroamericano de Fútbol.

## FERROCARRIL ELECTRICO AL PACIFICO



### AYUDA AL PUDICO

En vista del acuerdo N° 22 publicado en "La Gaceta" del domingo 24 de los corrientes, esta Administración General avisa al público que, A PARTIR DEL LUNES 8 DE NOVIEMBRE PROXIMO, TODOS LOS PASAJES DE ESTA EMPRESA SE VENDERAN CON EL 20% DE RECARGO.

Los trenes de excursión que se corren de San José los sábados con regreso de Puntarenas el día siguiente con el 50% de descuento, también quedan sometidos a esta disposición, motivo por el cual los pasajes valdrán C 9.00 ida y vuelta.

PROSPERO GUARDIA,  
Administrador General

San José, Octubre 25 de 1943.

TOCARA MAÑANA LA SINFONICA EN CARTAGO

OFRECERA UN CONCIERTO EN LA VIEJA METROPOLI CON MOTIVO DE CUMPLIRSE EL 75 ANIVERSARIO DE LA PROMULGACION DE LA ENSEANZA GRATUITA Y OBLIGATORIA

Se nos informa de Cartago que mañana ofrecerá un concierto en aquella ciudad la Orquesta Sinfónica Nacional, que con tanto éxito ha venido actuando en esta capital bajo la experta dirección del maestro Mariani.

Este concierto es con motivo de cumplirse el 75 aniversario de la promulgación de la enseñanza gratuita y obligatoria, acontecimiento que es verdaderamente digno de celebrarse.

Es grande el entusiasmo que hay en Cartago por este concierto de la Sinfónica.

LUCIDISIMO

(VIENE de la Pág. UNO)

transformar la miseria de su pueblo en prosperidad y bienestar y por la lucha gigantesca que en defensa de la humanidad tiene empeñada contra la bestia nazi. Todos los oradores de la noche fueron muy aplaudidos.

Gustaron mucho los cotos, a cargo de un grupo de cantantes dirigidos por Tono Argüello; los bailes rusos de Nydia Naranjo gustaron muchísimo. Nydia tuvo que repetir su danza rusa. Es una linda promesa de grandes méritos, esta pequeña bailarina a quien tanto aplaudió la muche dumbre anoche. La felicitamos muy efusivamente. Conquistó un triunfo legítimo. El acto de anoche en homenaje a la Unión Soviética demostró con elocuencia innegable, que todo el pueblo de Costa Rica admira a aquel pueblo y desea que su gobierno sea reconocido oficialmente por el nuestro.

Próximo jueves: Estreno argentino! Conchita Cintrón, la muñeca que en: TU ERES LA PAZ

Próximo sábado: Estreno doble! VOLANDO CON MUSICA (ROTANA) y NIÑAS Y MILITARES

Próximo domingo: Estreno mexicano! Conchita Cintrón, la muñeca peruana, toda fuego, belleza, feminidad y arte en: MARAVILLA DEL TCMEO con Pepe Ortiz y Lorenzo Castelló.

RAVENTOS

Hoy a las 3, 7 y 9.35 C 0.75 Estreno Fox! Brenda Joyce, en:

EL CARTERO NO ! LEGO

CAPITOLIO

A las 7 y 8.45 C 0.50 George Montgomery, en:

VIUDAS DEL JAZZ

ADELA

A las 7 y 9 C 0.75 Irina Baronova, en: YOLANDA o Brindis de Amor

AMERICA

A las 7 y 8.45 C 0.65 VICTORIA EN EL DESIERTO con el heroico General Montgomery.

CASTRO

A las 7.30 C 0.40 Ronald Reagan en: NO BASTAN NUEVE VIDAS

Muy pronto: MI CORAZON CANTA, con Alice Foy y John Payne. DOÑA BARBARA, con Marie Félix. AVE SIN RUDO, con Bárbara de Castellón.

MAÑANA MIERCOLES

6.30 P. M.

DESDE LA ESTACION "LA VOZ DE LA VICTOR" HABLARA

el máximo orador de Costa Rica

LICENCIADO DON JOSE ALBERTAZZI AYENDAÑO

LA MONSTRUOSA MAQUINARIA

(VIENE de la Pág. SEIS)

todas las censuras si permitiéramos que nuestros panes de acción se basaran en las perspectivas de un pronto colapso de Alemania. Existe verdadero peligro en cualquier cosa que distraiga nuestra atención y los esfuerzos de cualquiera de los países aliados de la suprema tarea que tenemos delante de nosotros: el abatir en polvo y ruinas a los mortales enemigos y tiranos que tan cerca estuvieron de subyugar a todo el mundo bajo su dominio. Yo, por mi parte, parto de la presunción de que a campaña europea de 1944 será más severa y por las alia-

dos occidentales más costosa en vidas, que cualquiera de las que hasta ahora hemos emprendido. Y debemos hacernos fuertes para la tarea y tensar todos nuestros nervios para realizarla con éxito.

No es éste el momento para disminuir los esfuerzos o entregarse a placidos pensamientos sobre las alegrías de la paz y la victoria. Hitler tiene todavía 400 divisiones bajo su mando o a su disposición y posee una fuerza de policía y una fuerza de policía del partido que le da sobre el atormentado pero regimienta-

MENSAJE DE

(VIENE de la Pág. UNO)

meros pasos de importancia en el camino de la realización práctica de la libertad de quienes están necesitados y añade: "tanto en la derrota como en la victoria las naciones unidas jamás se han desviado de estos principios fundamentales: libertad, tolerancia, independencia y seguridad.

SOBRE LOS PRE

Viene de la primera PAGINA estarán garantizados en sus ganancias honradas, y al mismo tiempo estarán controlados para resguardo al consumidor en sus intereses legítimos.

A BASTANTES MIL

(Viene de la Página uno)

obtenidos hoy, se eleva a varios miles de colonos, pues los ladrones se alzaron con bastantes objetos de oro, entre ellos un cáliz, y todos los objetos de plata que dicha iglesia contenía. Anillos de gran valor, los obsequios donados por los feligreses en virtud de milagros concedidos por la virgen del Carmen, quien es la patrona del lugar, todos ellos de plata y no pocos de oro. Estos obsequios estaban expuestos en varias urnas a la vista del público. Las urnas amanecieron totalmente despojadas. Había también varias alcancías que fueron arrancadas.

Este robo, según se nos ha dicho, tiene ya sus antecedentes, pues hace tiempos fue asaltada de la misma manera que antenoche.

Se tiene la impresión de que los asaltantes son los mismos bandoleros que en ocasiones anteriores han tenido serios encuentros con los guardas fiscales cuando han tratado de asaltar las minas de oro de esa región.

Los robos en Miramar han menudeado en los últimos tiempos. Y es sobre estos pequeños robos que se levantarán las investigaciones para dar con los indiciados del asalto a la Iglesia.

do pueblo alemán un dominio incomparablemente mas fuerte que todo el que estaba a disposición del extinto Kaiser. Bajo este odioso sistema nazi los escolares todavía informan a sus maestros y de ese modo a la policía de cualquiera observación poco cauta que sus padres y madres puedan hacer en su presencia. Porque Hitler y sus culpables confederados saben que sus vidas están en juego, que ellos de todos modos, no corren ningún riesgo extraordinario con hacer que otros luchan hasta el largo final. Las tropas alemanas dondequiera que las hayamos enfrentado combaten con su veterana persistencia. Los azares de grandes batallas se hallan ante nosotros. No podemos además excluir la posibilidad de nuevas formas de ataque contra esta isla; desde hace muchos meses estamos observando vigilantemente para des cubrir indicios de preparación para tales ataques. Ocurra lo que ocurra, ellos no serán de una naturaleza tal que pueda afectar el rumbo final de la guerra.

Peró si vinieran ciertamente la máxima eficacia de nuestras brigadas contra incendio y nuestra guardia interna y también un nuevo despliegue de la firmeza y fortaleza que valieron su nombre a la nación británica. No es el momento de que disminuyan nuestras precauciones o de que se desanimen nuestros espléndidos servicios auxiliares. No es el momento de que se divida la unidad de la nación promoviendo encarnizadas luchas políticas. No es el momento para que aquellos que tienen labores prácticas que realizar se dediquen a sonar sueños agradables sobre mundos nuevos. Debemos mantener nuestro sentido de la proporción, incluso cuando discutimos incidentes de procedimientos surgidos en algunos de nuestros nuevos territorios. No debemos perder ni por un momento el sentido y la conciencia de la urgencia, de la importancia crítica de nuestra actuación aun cuando nos encontremos en el quinto año de la guerra, y de que debemos seguir adelante con indeclinable vigor e

incansablemente a través de todos los minutos de nuestra existencia "Yo soy el jefe de la coalición nacional de los tres partidos británicos cuyos dirigentes están hoy representados aquí en vuestra junta. Este gobierno se ha mantenido unido con la sola política de hacer la guerra hasta alcanzar la victoria.

No podemos excluir hoy de nuestro espíritu, ni necesitamos hacerlo, al convicción de que la victoria será ciertamente conquistada, y que no solo Alemania sino el Japón con quien la Confederación y el imperio británico tienen una inexplicable fuerella, serán obligados a la rendición incondicional. No tenemos necesidad de excluir eso de nuestra mente. Peró eso no significa que nuestra tarea esté cumplida. Otro tremendo y prác-

lico deber está comprendido en lo que se llama ganar la guerra. Así como en tiempos de paz los planes para la guerra y las medidas para la defensa deben estar listas en todo estado de prontitud, para una súbita emergencia, así, en tiempos de guerra, debemos asegurarnos de que la confusión y el caos no sigan a la victoria de las armas o maten una rendición inesperadamente pronta del enemigo. Considero como una parte concreta del deber y responsabilidad de este gobierno nacional que tengamos perfectamente preparados sus planes en un vasto y práctico proyecto para asegurarse de que en los años que siguen inmediatamente a la guerra se encontrará trabajo, víveres y hogar para todos.

DIEZ MIL QUINTALES DE ARROZ SALVADOREÑO OFRECIDOS A NUESTRO GOBIERNO

El gobierno de este país recibió ayer proposición de venta de 10.000 quintales de arroz salvadoreño, grano grande, bien seco y de superior calidad.

La propuesta fue formulada por el Lic. Roberto Gutiérrez Silva, quien ofrece colocar la cantidad indicada en la Aduana de Puntarenas, a razón de \$6.25 el quintal con todo y saco.

La proposición fue puesta en conocimiento de la Secretaría de Trabajo y Previsión Social para su estudio, correspondiendo a la Sección de Compras de la Secretaría de Hacienda, tramitar esta oferta y de aceptarse, formular el correspondiente pedido.

LONDRES 9. UP -- Un despacho recibido por el Daily Mail dice que después de la conferencia de Moscú los nazis tomaron el control de Viena y detuvieron a cientos de patriotas que desplegaron banderas austriacas en una manifestación.

DISTRIBUCION

(VIENE de la Pág. UNO)

compra en el exterior de semillas para distribuir las a los agricultores a precio de costo.

Ya están listos los primeros pedidos de semillas, que son bas-

tantes y de muchas cifras. Estos pedidos serán puestos en manos de los agricultores a precio de costo.

La secretaría de agricultura elaborará el reglamento según el cual se registrará esta distribución.

INGRESARON ALTOS

(VIENE de la Pág. UNO)

C. Brister y Mr. Lloyd Dominey, quienes vienen de Washington, y realizan un recorrido por todo el país.

Vienen a Costa Rica con el fin de apreciar lo que en el país se ha hecho por intensificar el cultivo de productos alimenticios para

ra abastecer a las fuerzas armadas aliadas.

Están siendo atendidos por Mr. Vance Rogers, jefe del Instituto Interamericano, división de alimentos en el país. Esta mañana visitaron al señor Secretario de Agricultura don Mariano Montealegre, con quien cambiaron impresiones largamente.

TEATRO LATINO

Hoy martes 9 de Novbre. A las 8.30 p. m.

Estreno de dos preciosas comedias de risa loca

LA CRIATURA

y

LA HIJA UNICA

ALGO COLOSAL Y NUNCA VISTO!

Entrada . . . . . C 0.65

PROXIMO DOMINGO PALACE!

Gary Grant y Ginger Rogers, los novios que se dieron un beso bajo las bombas nazis!

"LUNA DE MIEL" - ¡Dos emocionantes horas de amor y de horror! ¡La película arrebatadora y emocionante!

PROXIMO SABADO, PALACE!

Linda Darnell en el tremendo éxito "CIUDAD SIN HOMBRES"

Pronto: DON AMECHE, JANET BLAIR en:

"NI CON DINERO"

Hoy, Martes 9 de Noviembre 1943

PALACE

A las 3, 7 y 9 C 1.40 Greer Garson y Ronald Colman en:

"LA NOCHE DEL PASADO" ¡Aclamada como la maravilla!

VARIEDADES

A las 3, 7 y 8.45 C 0.50

"CLARO DE LUNA" por Mirtha y Silvia Legrand. ¡A petición! ¡Última vez!

MODERNO

A las 3, 7 y 8.45 C 0.60 Programón doble! ¡Serie Vaqueros!

"LA CLAVE SECRETA" Segunda época y estreno de

"DE BANDIDO A SHERIFF"

IDEAL

A las 7 y 8.45 C 0.40 Diana Durnin en el éxito "LAZOS ETERNOS"

LIBANO

A las 7 y 8.45 C 0.50 Carlos Corés y Silvia Legrand en:

"UN NUEVO AMANECER"

KEITH

A las 7.30 C 0.65 "CASA DE MUJERES" por Anita Blanch, Manolo Fábregas.

Pronto: "MORENITA CLARA" por Evita Muñoz. El taquilla mexicano de 1943.